

ANALISIS KETERSEDIAAN SARANA DAN PRASARANA DASAR PERMUKIMAN NELAYAN PADA KELURAHAN BARU TENGAH KECAMATAN BALIKPAPAN BARAT

Nama Mahasiswa : M.Rizky
NIM : 08181044
Dosen Pembimbing : Elin Diyah Syafitri, S.T., M.Sc

ABSTRAK

Kota Balikpapan menyumbangkan nilai produksi yang cukup besar pada sektor perikanan laut dibandingkan dengan sektor lainnya. Tentunya dengan potensi laut yang sangat besar di Kota Balikpapan banyak warga yang berprofesi sebagai nelayan. Kelurahan Baru Tengah merupakan kawasan strategis yang ditetapkan sebagai kawasan permukiman nelayan. Pada kawasan permukiman nelayan, penyediaan sarana prasarana pendukung aktifitas nelayan masih memprihatinkan terutama terkait penyediaan infrastruktur dasar sarana dan prasarana yang menjadi pendukung utama kegiatan nelayan belum memadai dan belum diketahui apakah telah sesuai dengan standar pelayanan minimum atau tidak. Sehingga tujuan dilakukannya penelitian ini adalah mengetahui kondisi dan tingkat ketersediaan serta kesesuaian sarana dan prasarana dasar lingkungan permukiman masyarakat nelayan di Kelurahan Baru Tengah. Dalam menentukannya, penulis menggunakan metode analisis kuantitatif-kualitatif dengan analisis skoring dan persentase untuk mengetahui kondisi baik, sedang, atau buruk sarana dan prasarana dasar permukiman nelayan melalui kuisioner. Selanjutnya merumuskan arahan kebutuhan sarana dan prasarana dasar permukiman nelayan menggunakan analisis deskriptif kualitatif dengan metode komparatif yaitu membandingkan kondisi ketersediaan sarana dan prasarana dasar permukiman nelayan dengan acuan dasar pada Standar Pelayanan Minimum (SPM). Hasil penelitian yang diperoleh yaitu kondisi eksisting ketersediaan sarana dan prasarana dasar permukiman nelayan di Kelurahan Baru Tengah, termasuk kedalam kriteria buruk dengan hasil rekapitulasi hasil skoring yang didapatkan yaitu 2,61 adapun sarana dan prasarana penunjang yang teridentifikasi buruk adalah Tempat Pelelangan Ikan (TPI), tempat penjemuran ikan, persampahan, air limbah dan MCK, serta jaringan drainase. Arahan kebutuhan sarana prasarana dasar lingkungan pada lokasi penelitian secara umum yaitu memerlukan pengoptimalan dan pemeliharaan fungsi setiap sarana dan prasarana dasar kawasan permukiman nelayan dan secara khusus dibutuhkan penambahan sarana prasarana berupa fasilitas kesehatan yaitu 1 unit posyandu, tempat penjemuran ikan, persampahan berupa 1 unit container dan gerobak sampah, pembuatan IPAL, serta penambahan panjang drainase pada kawasan permukiman nelayan di Kelurahan Baru Tengah

Kata Kunci: Permukiman nelayan, Sarana nelayan, Prasarana nelayan